2

02/01/25

**NACIONAL** 



# México, tercer lugar de países más peligrosos para periodistas: ONG

En 2024 concentró 30% de desapariciones de informadores, **detrás de Palestina y Paquistán**, dice Reporteros Sin Fronteras

## SHARON MERCADO

—nacion@eluniversal.com.mx

En 2024, México concentró más de 30% de los casos de periodistas desaparecidos a nivel mundial y ocupó el tercer lugar de países más peligrosos, sólo por detrás de Palestina y Paquistán, zonas en conflicto armado. Durante el año que recién termina cinco periodistas mexicanos fueron asesinados, uno secuestrado y 30 siguen desaparecidos.

Segúnel Balance 2024 de periodistas asesinados, encarcelados, secuestrados y desaparecidos en el mundo publicado por Reporteros Sin Fronteras (RSF), 95 periodistas siguen desaparecidos en 34 países, cuatro de ellos fueron el año pasado.

Más de 25% han desaparecido en los últimos 10 años, y 28 en la última década; de ellos, cinco fueron en México, tres en Siria, tres en Malí y dos en República Democrática del Congo, Palestina e Irak, respectivamente.

Las zonas de alto riesgo, desde que se tiene registro, son: América, con 39 (30 de ellos en México); Magreby Oriente Medio, con 19; África,

con 17; Europa y Asia Central, con 12 cada uno, y Asia, con ocho.

"Cerca de un centenar de periodistas están desaparecidos en todo

PÁGINA **PERIÓDICO** SECCIÓN **FECHA EL UNIVERSAL** 2 **NACIONAL** 

02/01/25



el mundo. México destaca tristemente como el país más peligroso, va que concentra más de 30% de los casos. Estas desapariciones, a menudo atribuibles a gobiernos autoritarios o negligentes, subrayan la urgente necesidad de reforzar la protección de los periodistas y luchar contra la impunidad", apuntó Reporteros Sin Fronteras.

De los 54 periodistas que fueron asesinados durante 2024 a nivel mundial, 18 fueron responsabilidad de las Fuerzas Armadas israelíes: 13 de grupos armados no identificados en Paquistán, México, Sudán, Colombia, Honduras y Chad. Mientras que el resto fueron a manos de asaltantes no identificados o por autoridades y fuerzas del orden de otras naciones.

En total, 16 periodistas fueron asesinados en Palestina: siete en Paquistán; cinco en México; cinco en Bangladesh; cuatro en Sudán; tres en Birmania y dos en Colombia, Ucrania y Líbano, respectivamente. Así, la organización identificó los temas por los que fueron asesinados: conflictos armados, política nacional, crimen organizado y cobertura de protestas.

En el caso de México, RSF atribuyó los asesinatos de periodistas a los fallos en los mecanismos

estatales de protección. Explicó que dado el peligro que supone ejercer el periodismo en el país, más de 650 profesionales de los medios son beneficiarios actualmente de mecanismos estatales de protección.

"A pesar de ello, el periodista y fundador del medio El Hijo del Llanero Solititito, Alejandro Alfredo Martínez Noguez, fue asesinado a tiros dentro del coche policial que lo escoltaba mientras regresaba de un reportaje", indicó.

Por otro lado, 550 periodistas (77 mujeres) fueron encarcelados, de entre ellos: 124 en China (11 en Hong Kong), 61 en Birmania, 41 en Israel, 40 en Bielorrusia, 38 en Rusia, 38 en Vietnam, 26 en Irán, 23 en Siria, 19 en Arabia Saudita y 19 en Egipto.

Además, 72 periodistas fueron condenados en 2024 a un total de más de 250 años de cárcel: 10 fueron sentenciados a 10 años o más de prisión, y 54 de estos periodistas condenados seguían encarcelados hasta el 1 de diciembre de 2024.

La Franja de Gaza es la región más peligrosa del mundo para los periodistas, pues en 2024 concentró un tercio de los reporteros asesinados, todos muertos a manos del Ejército



israelí en el ejercicio de su profesión, según datos de la organización.

"Palestina es el país más peligroso para informar y registra el mayor número de asesinatos de reporteros en todo el mundo, en los últimos cinco años. Más de 145 periodistas han sido asesinados por Israel desde octubre de 2023, al menos 35 durante o debido a su trabajo", lamentó.

Al advertir que más allá de Gaza, otros conflictos y otras realidades se desarrollan, Thibaut Bruttin, director general de RSF, explicó que Sudán se ha convertido en una trampa mortal para los periodistas, atrapados entre facciones militares y paramilitares.

"Y fuera de los escenarios de gue-

rra, tampoco el periodismo se libra. Paquistán, donde siete periodistas fueron asesinados en 2024, y México, con cinco víctimas mortales, figuran entre los tres países con mayor número de asesinatos", agregó.

En todo el mundo, el número de periodistas asesinados por cubrir zonas de conflicto—en Oriente Medio, Irak, Sudán, Birmania y Ucrania— ha alcanzado una cifra récord desde el año 2020.

Debido al elevado número de reporteros asesinados en Paquistán (siete) y durante las manifestaciones en Bangladesh (cinco), Asia es la segunda región con mayor número de asesinatos en 2024. ●

# REPORTEROS SIN FRONTERAS

"Estas desapariciones (...) subrayan la urgente necesidad de reforzar la protección de los periodistas y luchar contra la impunidad"

"Palestina es el país más peligroso para informar (...) Más de 145 periodistas han sido asesinados por Israel desde octubre de 2023 (...) al menos 35 durante o debido a su trabajo"

### THIBAUT BRUTTIN

Director general de RSF

"Fuera de los escenarios de guerra, tampoco el periodismo se libra. Paquistán (...) y México (...) figuran entre los tres países con más número de asesinatos"

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
ELUNIVERSAL	2	02/01/25	NACIONAL



# Periodismo, profesión bajo riesgo



En el caso de México, Reporteros Sin Fronteras atribuyó los asesinatos de periodistas a las fallas en los mecanismos estatales de protección.